

SEMINAR INTERNASIONAL TRANSFORMASI DIGITAL RANGKAIAN G20 DI BALI

Menteri Keuangan Sri Mulyani Indrawati memberikan sambutan secara virtual saat pembukaan seminar internasional "Transformasi Digital untuk Inklusi Keuangan Perempuan, Pemuda, dan UMKM untuk Mendorong Pertumbuhan Inklusif" di Nusa Dua, Badung, Bali, Rabu (11/5). Kegiatan yang digelar oleh Bank Indonesia dan Kementerian Keuangan Republik Indonesia pada 11-13 Mei 2022 di Bali tersebut merupakan rangkaian acara G20 yang bertujuan mendorong UMKM melalui transformasi digital yang komprehensif dan inklusif guna meningkatkan produktivitas serta memperluas pasar UMKM dalam skala nasional dan global.



Airlangga: Pemulihan Ekonomi Inklusif Jadi Kepentingan Nasional

Airlangga Hartarto mengatakan, dalam menghadapi berbagai tantangan global, Indonesia sudah berada dalam jalur yang tepat. Penanganan Covid-19 yang lebih baik telah membangkitkan aktivitas ekonomi domestik. Indonesia juga telah mengimplementasikan Program Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN) yang berfokus kepada insentif bisnis dan dukungan terhadap UMKM.

JAKARTA (IM) - Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyampaikan bahwa pemulihan ekonomi yang inklusif, berdaya tahan dan berkelanjutan menjadi kepentingan nasional yang utama. "Kepentingan nasional adalah yang utama bagi Pemer-

intah Indonesia, yakni pemulihan ekonomi yang inklusif, berdaya tahan, dan berkelanjutan," katanya dalam Tempo-BNI The Bilateral Forum 2022, dilansir Antara, Kamis (12/5). Airlangga mengatakan, di tengah kondisi dunia yang sedang tidak kondusif, Indonesia

memiliki kesempatan mendemonstrasikan kepemimpinan dalam arena global untuk merespon berbagai tantangan internasional melalui Presidensi G20 Indonesia. Indonesia juga sudah ditunjuk oleh PBB sebagai co-chair of the Global Crisis Response Group, untuk membantu mengatasi kondisi saat ini.

Dengan mengangkat tema "Recover Together Recover Stronger", Presidensi G20 Indonesia memainkan peranan penting dalam pemulihan ekonomi pasca pandemi yang lebih kuat, tahan uji, dan siap menghadapi krisis atau tantangan di masa depan. "G20 harus mampu menjembatani kepentingan negara berkembang dan negara maju," ucapnya.

Airlangga mengatakan bahwa dalam menghadapi berbagai tantangan global, Indonesia sudah berada dalam jalur yang tepat. Penanganan Covid-19 yang lebih baik telah membangkitkan aktivitas eko-

nomi domestik. Indonesia juga telah mengimplementasikan Program Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN) yang berfokus kepada insentif bisnis dan dukungan terhadap UMKM. "Dengan menjamin inklusivitas, kita akan dapat membangun masyarakat yang berdaya tahan lebih kuat setelah pandemi," ucap Airlangga.

Guna menjaga momentum pemulihan ekonomi dan meraih pertumbuhan ekonomi yang lebih baik, pemerintah meyakini bahwa kuncinya adalah dengan memperkuat UMKM. Kontribusi UMKM terhadap pertumbuhan PDB tercatat mencapai 60,51 persen dengan kemampuan menyerap tenaga kerja mencapai 97 persen dari total tenaga kerja nasional.

Selain itu, UMKM juga memainkan peranan penting untuk meningkatkan investasi dan ekspor Indonesia. Total investasi sektor ini mencapai 60,42 persen dari total investasi

Indonesia dan berkontribusi sebesar 15,65 persen kepada ekspor non migas nasional.

Pemerintah terus memperkuat partisipasi UMKM ke dalam ekosistem ekonomi digital melalui kemudahan perizinan, insentif fiskal/pajak, sertifikasi, akses pasar, pembiayaan, pelatihan, pendampingan, dan akses bahan baku serta membangun infrastruktur digital.

Airlangga juga menjelaskan tantangan besar yang ada dalam memajukan perekonomian Indonesia. Untuk itu, diperlukan kolaborasi yang erat antara seluruh pemangku kepentingan.

"Kabar baik dan terpercaya yang disampaikan kepada masyarakat akan meningkatkan optimisme dalam menghadapi tantangan ekonomi ke depan," tutupnya. **hen**

Strategi Kementerian BUMN Demi Target Satu Juta Wirausaha Baru

JAKARTA (IM) - Staf Ahli Menteri Bidang Keuangan dan Pengembangan UMKM Kementerian BUMN Loto Srinaita Ginting menyatakan pihaknya telah menyiapkan lima bentuk dukungan untuk mencapai target satu juta wirausaha baru hingga 2024.

Dilansir Antara, dukungan pertama ialah pelatihan yang diberikan kepada pelaku usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) agar sektor tersebut naik kelas.

"Saat ini, sudah ada Rumah BUMN (program peningkatan kapasitas UMKM) di 34 provinsi untuk melatih mereka dari kelas mikro, kecil, dan usaha menengah," ucapnya dalam konferensi pers usai Rapat Koordinasi Tingkat Menteri tentang Pengembangan Kewirausahaan Nasional di Kantor Kementerian Koperasi dan UKM, Jakarta, Kamis (12/5). Bentuk dukungan kedua ialah menyediakan

pembiayaan dari kemitraan maupun akses di berbagai lembaga keuangan, yakni bank dan nonbank. Selanjutnya, pihaknya juga siap menyerap produk yang dihasilkan UMKM mengingat pemerintah diwajibkan menyerap 40 persen produk UMKM.

"Kita juga siap memberikan akses pasar yang lebih luas, seperti PaDi (Pasar Digital) UMKM dan pasar offline seperti Sarinah (di Jakarta)," ungkap Loto.

Terakhir, Kementerian BUMN dengan beberapa kementerian lain bekerja sama menyediakan tempat-tempat usaha di infrastruktur publik yang strategis. "Kita harapkan semuanya mendorong UMKM menjadi wirausaha mapan," katanya.

Dalam kesempatan yang sama, Menteri Koperasi dan UKM Teten Masduki menyatakan pihaknya menargetkan satu juta jumlah wirausaha baru pada 2024 sebagai bagian dari

upaya menyiapkan Indonesia menjadi negara maju.

"Kita tahu semua lembaga-lembaga dunia memprediksi Indonesia di tahun 2045 menjadi empat besar (ekonomi dunia). Syarat-syarat untuk menjadi negara maju itu salah satunya menambah wirausaha," kata Teten. Nantinya, penciptaan wirausaha baru di tingkat daerah ditargetkan 600 ribu dengan pendampingan dari pemerintah daerah dan di bawah pendampingan kementerian sebanyak 400 ribu.

Pihaknya juga hendak meningkatkan peringkat Indonesia di Global Entrepreneurship Index (GEI) dari saat ini di posisi 75 menjadi 60 dari 137 negara.

Jika berhasil menaikkan peringkat di GEI, sebut Teten, maka investor akan lebih mudah untuk berinvestasi di Indonesia sehingga mendorong penciptaan lapangan pekerjaan baru. **• hen**



PERMINTAAN MAHAR PERNIKAHAN MENINGKAT

Perajin membuat mahar pernikahan di studio Whewhe Production di Malang, Jawa Timur, Kamis (12/5). Perajin mahar setempat mengaku kewalahan memenuhi permintaan mahar yang meningkat dari 40 unit menjadi 70 unit per bulan atau meningkat 70 persen seiring banyaknya masyarakat yang menggelar resepsi pernikahan di bulan Syawal pada tahun 2022 ini terutama sejak menurunnya kasus COVID-19.

BRI Kerja Sama dengan Coca-Cola Permudah Distribusi Produk

JAKARTA (IM) - PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk (BRI) bekerja sama dengan Coca-Cola Europacific Partners (CEEP) Indonesia untuk mempermudah distribusi produk Coca-Cola melalui penggunaan layanan Corporate Billing Management dan Distributor Financing BRL. Director of Institutional and Wholesale Business BRI Agus Noorsanto mengungkapkan, perseroan siap memberikan pelayanan terbaik bagi CCEP Indonesia dan distributornya yang merupakan pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM).

"Dengan pengalaman BRI, kami berupaya agar CCEP Indonesia dan distributornya mendapatkan manfaat dari fasilitas Distributor Financing dan pengelolaan transaksi perbankan. Kerjasama dengan CCEP Indonesia adalah cerminan dari kemampuan BRI memenuhi standar kelas dunia dalam memenuhi kebutuhan perbankan Multinational Corporations," ungkap Agus dalam keterangan resmi di Jakarta, seperti dilansir Antara, Kamis (12/5).

Kerja sama dengan BRI ini akan mempermudah CCEP Indonesia mengelola transaksi keuangan dan memastikan

menerima pembayaran tepat waktu.

Cash Management Platform dan Corporate Billing Management (CBM) BRI juga memberikan fleksibilitas kepada CCEP Indonesia dan distributornya untuk melakukan transaksi dimana saja dan kapan saja, termasuk pada hari libur.

"Di samping itu, kerja sama ini sekaligus menjadi cerminan dari kepercayaan investor kepada BRI yang memiliki pengalaman panjang dalam melayani ekosistem distribusi FMCG," imbuh Agus.

Financial Director CCEP Indonesia & PNG Miguel Marquez mengatakan CCEP Indonesia senantiasa berkomitmen pada pertumbuhan Indonesia, termasuk dengan mendorong pertumbuhan bisnis UMKM. "Kami akan terus bekerja dengan karyawan, komunitas, pelanggan, pemasok, dan mitra kami, serta pemerintah untuk mewujudkan komitmen kami kepada Indonesia. Kami memilih BRI, yang merupakan salah satu pemain utama perbankan di Indonesia, sebagai mitra perbankan dalam mendukung para distributor kami, yang sebagian besar merupakan pelaku UMKM," katanya. **• pan**



RENCANA KENAikan TARIF KRL

Rangkaian KRL Commuter Line melintas di Rangkasbitung, Lebak, Banten, Kamis (12/5). Pemerintah berencana menaikkan tarif perjalanan KRL Commuter Line menjadi Rp5 ribu untuk perjalanan 25 kilometer dari sebelumnya sebesar Rp3 ribu.



Transformasi Digital Perlu untuk Pemulihan Ekonomi

JAKARTA (IM) - Di tengah tantangan pandemi, kenaikan harga komoditas dan pemulihan keuangan global yang masih belum pasti dan terganggu akibat situasi geopolitik, transformasi menuju teknologi digital perlu terus dilakukan untuk memastikan masyarakat, terutama yang paling rentan dan kelompok yang kurang terlayani, masih dapat terus bekerja dengan cara yang sangat produktif dan membantu mendorong upaya pemulihan ekonomi.

"Untungnya, kemajuan teknologi dan informasi telah mendukung upaya kami untuk mencapai target inklusi keuangan. Digitalisasi, kecerdasan buatan, dan analisis data besar, hanyalah sebagian kecil dari apa yang telah dimanfaatkan di seluruh dunia untuk secara khusus mendorong kemajuan inklusi keuangan, khususnya untuk perempuan, pemuda dan UMKM," jelas Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani Indrawati dalam seminar internasional bertajuk Digital Transformation for Financial

Inclusion of Women, Youth, and MSMEs to Promote Inclusive Growth yang digelar secara hybrid di Bali, seperti dilansir dari laman Kemenkeu, Kamis (12/5). Bagi UMKM, pemanfaatan digitalisasi melalui financial technology (fintech) perlu terus didorong. Fintech mendukung UMKM dengan membantu mereka menemukan opsi pembiayaan yang lebih efisien dan mendukung upaya pemerintah dalam mengurangi penyebaran virus dan menjaga keselamatan. Fintech memungkinkan masyarakat untuk melakukan transaksi, membeli, menjual, dan mengonsumsi, dengan kontak fisik yang minimal, dengan menggunakan

pembayaran kode QR. Sementara itu, bagi perempuan, tantangan utama dalam pemanfaatan digitalisasi berasal dari rendahnya keterampilan literasi digital dan rendahnya literasi keuangan, terutama yang bekerja di sektor informal.

"Tanpa literasi dan edukasi keuangan, akan sulit untuk membuka rekening, kemudian mengaitkannya atau memberikan implikasi lain atau manfaat positif lainnya bagi mereka. Itulah mengapa penting untuk meningkatkan literasi digital dan keuangan bagi perempuan untuk membantu mereka mendapatkan akses ke sistem keuangan berbasis digital," kata Sri Mulyani.

Pengusaha wanita dengan tingkat literasi keuangan yang baik dapat mengelola keuangan pribadi atau rumah tangganya dengan lebih baik dan menaungi manfaat dari produk keuangan untuk mengembangkan bisnis dan membangun masa depan yang aman secara finansial sesuai dengan kebutuhan mereka.

Sementara bagi pemuda, diperlukan dorongan untuk meningkatkan akses kelompok ini ke layanan keuangan formal yang memungkinkan mereka berinvestasi dalam pendidikan mereka untuk meningkatkan kemampuan kerja dan perspektif profesional di masa depan. Akses ke layanan keuangan formal juga memungkinkan kaum muda untuk mendapatkan otonomi dalam masyarakat dan menjadi aktor sosial-ekonomi yang aktif di negara mereka. Selain itu, mengakses layanan dan produk keuangan memberikan kesempatan kepada mereka untuk membangun inisiatif kewirausahaan dan memberikan kontribusi pada penciptaan lapangan kerja. **• dro**

Indonesia Punya 3 Sumber Energi Andalan Capai Netral Karbon

JAKARTA (IM) - Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) akan mengoptimalkan pemanfaatan sumber daya energi baru terbarukan untuk pembangkit listrik guna mencapai target netral karbon pada 2060 atau lebih cepat.

"Tahun 2060 kapasitas pembangkit energi baru terbarukan bisa mencapai 587 gigawatt..., kontribusi pembangkit listrik ini akan didominasi oleh tenaga surya, air, dan biomassa," kata Sekretaris Jenderal Kementerian ESDM Ego Syahrial dalam acara "Green Economy Indonesia Summit 2022" di Jakarta, seperti dilansir Antara.

Alasan pemerintah menjadikan ketiga sumber energi baru terbarukan itu sebagai andalan lantaran Indonesia memiliki potensi besar terutama di luar Jawa.

Dalam proyeksi Kementerian ESDM pada 2060, rencana kapasitas terpasang Pembangkit Listrik Tenaga Surya (PLTS) sebesar 361 gigawatt, Pembangkit Listrik Tenaga Air (PLTA) 83 gigawatt, dan Pembangkit Listrik Tenaga Biomassa (PLTBio) sebesar 37 gigawatt.

Adapun sumber-sumber energi baru terbarukan lainnya yang juga dipakai adalah Pembangkit Listrik Tenaga Bayu (PLTB) sebesar 39 gigawatt, Pembangkit Listrik Tenaga

Nuklir (PLTN) 35 gigawatt, Pembangkit Listrik Tenaga Panas bumi (PLTP) sebesar 18 gigawatt, hingga pembangkit listrik tenaga arus laut sebesar 13,4 gigawatt.

Ego menjelaskan kapasitas pembangkit energi baru terbarukan yang hampir 600 gigawatt itu tidak akan terwujud bila Indonesia tidak berhasil menyambungkannya dengan teknologi super grid dan smart grid.

Kedua teknologi itu merupakan kunci meningkatkan penetrasi energi baru terbarukan yang menghubungkan listrik di setiap pulau di Indonesia.

Super grid adalah jaringan transmisi area luas yang umumnya lintas benua atau multinasional. Jaringan ini memungkinkan perdagangan listrik dalam jumlah besar melintasi jarak yang jauh.

Sedangkan smart grid merupakan inovasi yang memanfaatkan kemajuan teknologi komunikasi, komputer, dan siber untuk dapat melakukan pengendalian dan pengoperasian sistem tenaga listrik dalam menyalurkan tenaga listrik.

"Kami ingin menyambung seluruh koneksi di Kalimantan dan Sulawesi, untuk selanjutnya cita-cita kami adalah di bagian timur Indonesia karena di situ adalah sumber dari energi baru terbarukan," pungkas Ego. **• dot**